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Чтобы люди помогали друг другу…

Корр.: Исполнилось 20 лет с момента 
распада СССР. Причем, все эти годы вы 
работаете уже с новой Россией. Скажите, 
для вас это просто работа или миссия?

Людия Шеленбергер: Я считаю, что 
каждый должен идти своим путем. Быть 
нужной России — это моя дорога. Потому 
что каждый из нас в этом мире может тво-
рить много хорошего. Не зря же говорится: 
«Один взял и посеял войну, а другой встал и 
посеял добрые дела». Мне часто приходится 
слышать в свой адрес: «Тебе, что, больше 
всех нужно?» А я просто живу и делаю, как 
мне подсказывают совесть и сердце. Время 
нас рассудит, и всем за все воздастся. Это 
мое глубокое убеждение, с которым я иду 
по жизни. Мне сложно прогнозировать, 
как моя деятельность будет продолжаться 
дальше, ведь в сфере социальной помощи 
больших денег нет. С другой стороны, я 
вижу как сегодня в России богатые люди 
одновременно «творят» и «разрушают», 

забывая простую истину, что огромные 
деньги вкупе с «рукотворным» злом не-
гативных поступков ударяют по ним же. 
И если это не случится прямо сейчас с 
ними, могут пострадать их потомки. И 
эта расплата будет неизбежна. Но это 
происходит от того, что Россия живет во 
времена больших перемен. Поэтому я верю, 
что Россия воспрянет и будет великой и 
сильной державой. Это осознание также 
придает мне силы в моей работе.

Корр.: Какими проектами вы увле-
чены сегодня?

Л. Ш.: Вот уже пять лет я являюсь 
советником известной международной 
организации «Петербургский диалог» в 
сфере социальных вопросов. Главное на-
правление для меня – это активное участие 
в открытии современного хосписа для 
больных детей и подростков в Татарстане. 
Этот проект курируют лично президенты 
России и Татарстана. Под проект уже вы-
делена земля, идет активный сбор средств.

Корр.: Чем на ваш взгляд люди в 
новой России отличаются от тех, что вы 
встречали в прежней стране до 1991 года?

Л. Ш.: Я преклоняюсь перед совре-
менной молодежью. За молодыми людь-
ми будущее. За долгие годы в России я 
встретила множество просто уникальных 
людей. Это и российская интеллигенция, 

обыкновенные сердечные люди из глубинки, 
молодежь. Мне приходилось беседовать 
с бомжами, с детьми, которые живут в 
подвалах, с заключенными, с олигархами, 
представителями властей и военными. С 
кем только не сводила судьба. Но везде 
я видела людей, которые точно также 
испытывают боль от несправедливости, 
как и я. Потому что для всех нас светит 
одно и то же солнце — солнце надежды 
и любви. А моя миссия — нести добро 
и способствовать тому, чтобы люди по-
могали друг другу.

Наша справка
госпожа Шеленбергер 22 года работает 
с Россией. Из них 12 лет провела непо-
средственно в России. Гуманитарная и 
медицинская помощь России, орга-
низованная с ее помощью, составила 

более 10 миллионов евро.
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